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Владимир Мякуш рассказал об истории 
формирования фракции «Единая Россия» 
в областном парламенте, об основных 
формах и методах работы, обратил вни-
мание участников площадки на те про-
блемы, которые необходимо решить для 
повышения эффективности и влияния 
фракции.

Из опыта деятельности фракции «Единая 
Россия» в южноуральском парламенте 
особо были отмечены эффективные 

формы работы и оперативность в решении за-
дач. По инициативе фракции «ЕР» и при актив-
ной поддержке депутатов была организована 
помощь пострадавшим от наводнения южным 
районам области. в постоянном диалоге с депу-
татами фракции находится губернатор Михаил 
Юревич.

По инициативе председателя Законода-
тельного Собрания, лидера фракции «Единая 
Россия» владимира Мякуша была изменена 
система формирования молодежного парла-
мента. теперь выборы лидера молодежного со-
брания проходят через праймериз, в молодеж-

ном парламенте созданы комитеты, подобные 
«взрослому» Законодательному Собранию. Из-
менения позволят сделать молодежный пар-
ламент настоящей законотворческой школой 

для депутатов в муниципалитетах. Фракция 
«Единая Россия» активно сотрудничает с пред-
ставителями других партий в Законодательном 
Собрании. так, депутаты всех фракций задей-

ствованы в организации турнира по хоккею в 
валенках для детей-сирот в рамках проекта 
«России важен каждый ребенок». 

«Наша задача сегодня – обобщить все про-
звучавшие выступления и предложения. Ду-
маю, что полезным будет по итогам работы 
площадки разработать методические рекомен-
дации и направить их в региональные фракции. 
Думаю, это будет большим подспорьем для 
руководителей фракций и позволит повысить 
эффективность их работы в целом», – подчер-
кнул владимир Мякуш.

«очень много вопросов затронули, таких 
как формирование бюджета, взаимодействие 
между регионами и федеральным центром в 
законотворческой работе, участие первых лиц 
области и приглашенных гостей в заседаниях 
фракций, работа молодежного парламента и 
т. д. Многие высказанные здесь предложения 
мы обязательно возьмем на вооружение, ду-
маю, полученный опыт только положительно 
отразится на работе фракции «Единая Россия» 
в Законодательном Собрании Челябинской об-
ласти», – прокомментировал работу секции 
александр Мотовилов.

Челябинский опыт востребован российскими регионами
Председатель Законодательного Собрания Челябинской области Владимир Мякуш поделился 
опытом работы фракции партии «Единая Россия» в южноуральском парламенте

Уважаемые работники  
и ветераны образования!

От всей души поздравляю вас с Днем учителя!
Искреннюю любовь и уважение к своим учителям 

каждый из нас проносит через всю жизнь. И на каком 
бы языке ни звучало слово «учитель», везде оно произ-
носится с почтением и уважением.

Невозможно переоценить роль педагога в нашей жиз-
ни. Это колоссальный труд, но если он основан на любви 
к ученикам и избранной профессии, на добросовестности 
и таланте, то отдача всегда сопоставима с вложенными 
усилиями. 

Каждый день вы открываете юному поколению секре-
ты наук, без которых трудно представить себе современ-
ного человека, учите творчески мыслить, принимать ре-
шения. Школа держится именно на таких неравнодушных 
и любящих детей энтузиастах, на личностях, одержимых 
своей работой. 

Желаю каждому, кто выбрал для себя прекрасную про-
фессию учителя, успехов и самых высоких достижений в 
педагогическом труде, уважения и признательности своих 
учеников, здоровья, личного счастья и вдохновения!
Председатель Законодательного Собрания  
Челябинской области В.В. МЯКУШ

День уЧителя: премии луЧшим пеДагогам

Настоящий учитель – это не тот, кто просто дает зна-
ния. Настоящий учитель ведет вперед, делает сложные 
вещи легкими, дарит возможность увидеть в привыч-
ном мире необычное. Наверное, поэтому для каждого 
из нас учителя – люди особенные, с большим сердцем, 
в котором всю жизнь сосуществуют трепетное и нежное 
отношение к личности, доброта и желание помогать, 
детская непосредственность и взрослая мудрость.

Уже на протяжении почти 20 лет  
5 октября во всем мире отмечается 
Международный день учителя. во 

всех странах и на всех континентах в этот 
день педагоги принимают слова поздрав-
лений и пожеланий, благодарности и при-
знания в самых теплых чувствах.

в Челябинской области, система обра-

зования которой считается одной из самых 
лучших в Российской Федерации, учителей 
поздравляют на самом высоком уровне. 
С 2002 года на Южном Урале лучшим из 
лучших педагогов в канун Дня учителя вру-
чается почетная премия Законодательного 
Собрания Челябинской области. Этот год 
не стал исключением. 50 самых достойных 

учителей были приглашены на торжествен-
ный прием областного парламента, который 
прошел в драмтеатре имени Наума орлова. 
Стоит отметить, что кроме лауреатов здесь 
присутствовали и их коллеги, родные и 
близкие – те, кто не понаслышке знает, на-
сколько тяжел труд педагога.

Начало. Продолжение на стр. 2.

9 октября 2013 года
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слова признательности 
пеДагогам

Большой праздник в честь Дня учителя со-
стоялся в октябрьском муниципальном 
районе. в Доме культуры собрались пе-

дагоги всех образовательных учреждений райо-
на. Слова благодарности, поздравления и апло-
дисменты звучали в честь учителей. Благодар-
ственным письмом депутата Законодательного 
Собрания Челябинской области валерия Галеева 
(фракция «Единая Россия») были награждены: 
учитель биологии и географии Барсучанской 
средней школы Людмила Картавкина, учитель 
русского языка и литературы Лебединского фи-
лиала октябрьской средней школы № 1 анна 
Боздунова, начальник управления образования 

администрации октябрьского района Сергей Ме-
лехин, учитель физической культуры октябрьской 
средней школы Любовь волкогон, педагог до-
полнительного образования октябрьского Дома 
детского творчества татьяна Федоровских. Кроме 
этого, каждый педагог октябрьского и Еткульского 
муниципальных районов получил к профессио-
нальному празднику от депутата валерия Галеева 
поздравительную открытку и сувенир. Для заслу-
женных учителей Коркинского района депутатом 
были подготовлены продуктовые наборы.

воспитатели Души

1 октября депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области Николай 
Янов (фракция «Единая Россия») поздра-

вил заведующих детскими садами Калининского 
района Челябинска с профессиональным празд-
ником – Днем воспитателя, который в этом 
году впервые отмечается как национальный. 
а в следующем году праздник отметит свое 
десятилетие, так как был введен в России с 
2004 года. «Я очень рад, что у воспитателей есть 
свой собственный праздник, и у всех нас есть 
замечательная возможность выразить слова 
признательности людям, которые воспитывают 
наших детей и внуков, отдают им каждый день 
частичку своего душевного тепла», – сказал де-
путат. Для руководителей дошкольных учреж-
дений был организован праздник на природе, 
угощенье и развлекательная программа.

памятник уЧителю 
открыли в пласте

2 октября в торжественном открытии 
скульптурной композиции приняли 
участие губернатор Челябинской об-

ласти Михаил Юревич, депутат Законодатель-
ного Собрания Константин Струков (фракция 
«Единая Россия»), глава Пластовского района 

александр Неклюдов, учителя, ветераны пе-
дагогического труда, ученики школ города. С 
приветственным словом к собравшимся об-
ратился Михаил Юревич, он поздравил всех с 
праздником и отметил высокую роль педаго-
гов в воспитании подрастающего поколения. 
С ответным словом выступила заслуженный 
учитель Л.Н. Пташко.

в тот же день губернатор осмотрел возводи-
мый в Пласте физкультурно-оздровительный 
комплекс, строительство которого осущест-
вляется при активной поддержке и контроле 
со стороны депутата ЗСо Константина Стру-
кова.

Продолжение. Начало на стр.1
вручая высокую награду, вице-

спикер южноуральского парламента, 
председатель комитета по социаль-
ной и молодежной политике, куль-
туре и спорту александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия») обратил 
внимание, что эффективность и ве-
дущие позиции образовательной си-
стемы нашего региона – показатель 
каждодневного кропотливого труда, 
неравнодушия и чуткости южно-
уральских педагогов.

– ваши педагогические победы, 
жизненные и профессиональные 
успехи ваших учеников – это глав-
ный залог успеха всей системы об-
разования, – обратился к педагогам 
и гостям торжественной церемонии 
александр Леонидович. – Понимая 
значимость учительской профессии, 
желая повысить статус учителя, де-
путаты Законодательного Собрания 
в 2002 году учредили эту премию. 
Сегодня в регионе многое делается 
для развития образования и науки, 
поддержки педагогов. Реальная по-
мощь оказывается губернатором, 
парламентариями. в области про-
должает действовать программа 
модернизации общего образования, 
с 1 сентября вступил в действие за-
кон Челябинской области об образо-
вании, не так давно было подписано 
соглашение между комитетом Зако-

нодательного Собрания по социаль-
ной и молодежной политике, куль-
туре и спорту и областным проф-
союзом работников образования и 
науки Российской Федерации. в этом 
году начала действовать программа 
модернизации системы дошколь-
ного образования, на реализацию 
которой из областного и федераль-
ного бюджета выделено более двух 
миллиардов рублей. Конечно, все 
это также не может не сказываться 
на положительных результатах. И се-
годня, посещая школы, мы видим, 
насколько изменилась материаль-
ная база, кардинально поменялось 
оснащение учебных заведений. И 
все-таки огромная доля образова-
тельных успехов – заслуга наших 
педагогов. Большое спасибо каждо-
му из вас. в канун праздника я по-
здравляю всех учителей, желаю здо-
ровья, успехов, высоких достижений 
в преподавательской деятельности и 
простого человеческого счастья.

Сами лауреаты премии областного 
парламента отметили, что столь вы-
сокая награда – не только радость 
или приятное дополнение к уже 
имеющимся победам, но и большая 
ответственность, ведь теперь главное 
– оправдать высокое звание лучшего 
учителя.

– Учитель – это та профессия, в ко-
торой я видела себя с детства, – рас-

сказала начальник управления обра-
зования Центрального района города 
Челябинска Юлия Смирнова. – У меня 
мама педагог, и другой жизни для 
себя я не представляла. Я не просто 
люблю свою профессию, это то, что у 
меня получается лучше всего. Может, 
поэтому и никогда не возникало мыс-
ли уйти из системы образования. По 
специальности я учитель математики 
и информатики. Сначала работала в 
школе № 5, а с 1995 года – в гимназии 
№ 10. Я прошла весь сложный педаго-
гический путь – от учителя до дирек-
тора гимназии № 10. Начальником 
управления работаю совсем недавно, 
буквально два месяца.

Кстати, в этом году среди лауреа-
тов премии областного парламента 
по-настоящему уникальные педаго-
ги. особые слова поздравления со 
сцены прозвучали в адрес Дмитрия 
Быкова – методиста психолого-

медико-педагогической комиссии 
управления образования Централь-
ного района города Челябинска. 
Более 40 научных статей, четыре 
книги по вопросам социально-
педагогической адаптации детей с 
ограниченными возможностями, 
кандидатская степень, работа над 
докторской, преподавание во Фло-
ридском государственном универси-
тете СШа в качестве приглашенного 
профессора – все это заслуги Дми-
трия Быкова. Премию из рук вице-
спикера регионального парламента 
получила мама именитого педагога 
– валентина Ивановна Быкова. Дело 
в том, что Дмитрий анатольевич еще 
в детстве получил тяжелую травму 
позвоночника, а потому не смог лич-
но присутствовать на торжественной 
церемонии награждения.

– Наверное, именно все эти до-
стижения во многом помогают нам 
в жизни, несмотря ни на что, – за-
метила валентина Ивановна. – все 
это – результат колоссальной силы 
воли, единства нашей семьи, а также 
большая поддержка окружающих нас 
людей. ощущения ограниченности в 
чем-то у нас нет, потому что для нас 
это обычная жизнь. все это, возмож-
но, помогает не только жить, но и 
покорять новые вершины. 

Стоит добавить, что лауреатов пре-
мии и всех педагогов, присутствовавших 
зале, поздравили творческие коллекти-
вы Челябинска, а драмтеатр подарил 
учителям премьерный спектакль.

Ирина ЯббароВа.
Фото Наиля ФаттахоВа

День уЧителя: премии луЧшим пеДагогам

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель председателя Законодатель-
ного Собрания Челябинской области, председатель комитета по 
социальной и молодежной политике, культуре и спорту (фракция 
«Единая Россия»): 

– Достижения в образовательной системе, которыми мы так гордимся, 
– это результат повседневного непростого труда наших учителей. Депутаты 
Законодательного Собрания очень ценят их труд, не случайно мы учредили 
премию, которая в этом году вручается в 11-й раз. Лауреатами премии стали 
уже 550 педагогов. Эта награда вручается за добросовестный и безупреч-
ный труд, высокое профессиональное мастерство, а главное – за создание 
условий для разностороннего развития личности. 

Пользуясь случаем, поздравляю всех тех, для кого учительство стало не 
просто профессией, а образом жизни. особый поклон – ветеранам педаго-
гического фронта, людям, которые связали свою судьбу с этой сложной, но 
такой важной и нужной профессией.
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2 октября председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») встретился с профессором факуль-
тета медиа университета прикладных 
наук города Киль (Германия) Кристианом 
Хауком и преподавателем этого вуза Пе-
тером Штоббе. Также во встрече участво-
вали вице-спикер областного парламента 
Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») и депутат-единоросс Александр 
Мотовилов, а также главный редактор 
газеты «Челябинский рабочий», заведую-
щий кафедрой теории массовых комму-
никаций Челябинского государственного 
университета Борис Киршин.

Немецкая делегация посетила столицу 
Южного Урала, чтобы принять участие 
в международной конференции «СМИ – 

общество – образование: проблемы медиабезо-
пасности», организатором которой стал ЧелГУ. 

Кристиан хаук поблагодарил спикера юж-
ноуральского парламента за предложение 
встретиться и заметил, что встречи на таком 
высоком уровне значимы и важны для обеих 
сторон. Кстати, о работе органов государствен-
ной власти преподаватель немецкого вуза 
знает не понаслышке, поскольку в течение 
года работал пресс-секретарем правительства 
земли Шлезвиг-Гольштейн. 

Спикер областного парламента рас-
сказал немецким гостям о социально-
экономическом развитии Челябинской об-
ласти, о деятельности Законодательного 
Собрания, о том, как ведется работа с граж-
данами. Господин хаук также вкратце поде-
лился опытом работы органов власти земли 
Шлезвиг-Гольштейн. Кроме того, профессор 
хаук и Борис Киршин рассказали спикеру 

южноуральского парламента о совместных 
планах на перспективу.

Стоит отметить, что первый университет 
Челябинска давно сотрудничает с различны-
ми зарубежными учебными заведениями, 
заключено соглашение о сотрудничестве и с 
Кильским университетом. Предполагается, что 
в перспективе выпускники факультета журна-
листики ЧелГУ будут получать сразу два дипло-

ма, один из которых будет выдаваться медиа-
факультетом университета прикладных наук  
г. Киль. Помимо этого в скором будущем оба 
вуза начнут работу над совместным проектом 
под названием «Что думают жители Германии 
о Челябинске и Челябинской области».

– Интересный проект, полностью его под-
держиваем, – прокомментировал владимир 
Мякуш. – Думаю, это позволит укрепить сотруд-
ничество между Южным Уралом и Германией.

Ирина ЯббароВа.
Фото Наиля ФаттахоВа

На прошлой неделе оче-
редной прием граждан по 
личным вопросам провел 

председатель Законодательного Со-
брания Челябинской области влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия»). встреча с жителями состоялась 
в общественной приемной лидера 
партии «Единая Россия», премьер-
министра страны Дмитрия Медве-
дева. 

Первым к спикеру областного 
парламента обратился житель ар-
гаяша Радик Мухаметов с просьбой 
помочь в решении вопроса с при-
обретением дров. Как рассказал 
мужчина, в начале сентября этого 
года он обратился в аргаяшское лес-
ничество с заявлением о выделении 
пяти кубов древесины для заготов-
ки дров, но получил отказ. Причи-
на – допустимый ежегодный объем 
изъятия древесины в лесах района 
уже исчерпан.

– У меня трое несовершеннолет-
них детей, самому старшему десять 
лет, самому младшему – всего два 
года, – рассказал Радик Кимович. – 
Жена пока не работает – ухаживает 
за детьми. Пять кубов древесины у 
нас получилось купить, но нужно еще 
столько же, чтобы перезимовать, а 
возможностей нет.

обсудив просьбу жителя аргаяша 
с помощниками, владимир Мякуш 
пообещал помочь.

– Постараемся решить вашу про-
блему, – заверил Радика Мухаметова 
спикер регионального парламента. – 
Совместно с министерством социаль-
ных отношений Челябинской области 
обязательно проработаем вопрос и, 
думаю, сможем выделить матери-

альную помощь для приобретения 
древесины.

Не осталась без внимания вла-
димира Мякуша просьба о помо-
щи в трудоустройстве 56-летнего 
инвалида-колясочника андрея 
Железняка. Сам андрей Иванович 
приехать на встречу со спикером 
Заксобрания не смог, поскольку в 
холодное время года практически 
не выходит из дома, да и подъезд 
дома, в котором проживает мужчи-
на, не приспособлен для инвалидов-
колясочников. Родных и близких у 
пожилого инвалида нет. Просьбу о 
помощи озвучил его представитель 
Николай Григорьевич Малахов.

– андрей Иванович хочет рабо-
тать диспетчером на дому, – расска-
зал его официальный представитель, 
– он неплохо владеет компьютером. 

владимир Мякуш пообещал, что 
совместно с министром социальных 
отношений Челябинской области не-
обходимая помощь будет оказана. 
тем более что положительный опыт 
в решении подобных обращений 
уже имеется. Кроме того, влади-
мир викторович дал поручение про-
работать вопрос об оборудовании 
подъезда пандусом для инвалидной 
коляски.

– Надо получше с этой темой озна-
комиться и понять, чем мы можем 
помочь в решении этой проблемы, 
– обратился спикер регионального 
парламента к своим помощникам.

Пообещал владимир викторович 
оказать поддержку и детскому саду 
№ 2 «Сказка» поселка вишневогорска 
Каслинского муниципального района. 
Заведующая детским садом валерия 
Мурзина рассказала, что в дошколь-

ном учреждении остро не хватает 
музыкального инструмента для за-
нятий с малышами. Старое пианино, 
которому уже 40 лет, не работает. 
Проблему музыкальных занятий мог 
бы решить синтезатор. 

Председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области за-
верил, что в ближайшем будущем 
необходимая денежная сумма на 

приобретение синтезатора будет 
перечислена в бюджет Каслинского 
муниципального района.

Кроме того, содействие будет ока-
зано и в решении проблемы житель-
ницы Кусы инвалида первой груп-

пы танзили василовны хакимовой. 
Дом женщины находится в ветхо-
аварийном состоянии, но местные 
власти никаких необходимых мер не 

принимают. владимир Мякуш заве-
рил, что непростую ситуацию будет 
держать на личном контроле, а так-
же добавил, что будет подготовлено 
обращение в администрацию Кусин-
ского района с просьбой разобраться 
в вопросе. 

Комментируя прием граждан, 
спикер регионального парламента 
заметил, что общественная прием-
ная Дмитрия Медведева отличается 
эффективностью работы. За пять лет 
работы приемной здесь было рас-
смотрено почти 16 тысяч обращений 
граждан, более 30 процентов из них 
были решены положительно. Регу-
лярно здесь проводят приемы не 
только депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области, но и 
депутаты Государственной Думы, Че-
лябинской городской думы, а также 
руководители регионального отделе-
ния Пенсионного фонда, управления 
Росреестра, миграционной службы 
и других региональных ведомств и 
министерств. 

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– Мы стараемся к каждому жителю Челябинской области, который к 
нам обращается за помощью, относиться по-человечески, понять, войти 
в его положение, сделать все необходимое, чтобы решить проблему. К 
сожалению, не получается помочь в ста процентах случаев, поскольку 
бывают очень сложные вопросы, связанные со множеством тонкостей. 
тем не менее важно содействие каждому человеку, который обратился. 
Даже просто выслушать, вникнуть в проблему, помочь советом – это за-
дача депутатов всех уровней.

Добавлю, что в Челябинской области в каждом муниципальном об-
разовании действуют депутатские центры, в которых также постоянно 
ведутся приемы граждан.

Владимир Мякуш, председатель За-
конодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»): 

– во время встречи с профессором 
Кристианом хауком мы обсудили вопросы 
деятельности Законодательного Собрания 
Челябинской области, формы и методы 
работы как наших органов власти, так и 
правительства земли Шлезвиг-Гольштейн. 
И надо отметить, что они очень похожи, 
за исключением каких-то нюансов. Кро-
ме того, обменялись мнениями по поводу 
дальнейшего сотрудничества, обговорили 
вопросы, связанные с обменом опытом. 
Самое непосредственное сотрудничество 
с немецкими коллегами будет налажено в 
сфере средств массовой информации.

прямой Диалог

южный урал и германия: уЧимся Друг у Друга

Прямой диалог с жителями Челябинской области – важная форма 
работы южноуральских парламентариев. Каждый из них использует 
возможность напрямую пообщаться с гражданами, узнать, с какими 
именно трудностями приходится сталкиваться той или иной территории, 
ответить на вопросы и обращения людей и просто помочь советом.
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открывая заседание, депутат 
ЗСо, руководитель Челябин-
ского регионального отде-

ления всероссийской общественной 
организации «Деловая Россия», руко-
водитель клуба «4 ноября» Константин 
Захаров (фракция «Единая Россия») об-
ратил внимание, что в последнее вре-
мя во взаимодействии власти и обще-
ства возрастает напряжение. возмож-
но, предполагает депутат, это связано с 
динамикой финансово-экономического 
кризиса. Но как бы там ни было, ре-
шить многие проблемы, сделать жизнь 
действительно комфорт ней государ-
ство без участия в этом процессе своих 
граждан не может.

– Россия стоит на пороге коренных 
изменений в законодательной базе,– 
считает Константин Захаров, – обновле-
ния федеральных и региональных зако-
нов. Гражданин должен стать центром 
принятия законодательных решений. 
Российские законы должны быть понят-
ны, просты и комфортны для граждан 
нашей страны. Четкое понимание граж-
данами правил, которые установлены в 
стране, их справедливость и обоснован-
ность – насущная необходимость для 
правового государства.

Добиться этого, по мнению парла-
ментария, можно, если простые гражда-
не будут принимать участие в «народной 
экспертизе» нормативных актов, смогут 
наряду с представителями органов госу-
дарственной власти, бизнес-сообщества, 
юристами высказываться по поводу тех 
или иных процессов, происходящих в 
стране. При этом механизм рассмотре-
ние всех законодательных инициатив 
будет четко отлажен.

Искренний диалог между властью и 
обществом, государством и бизнесом 
без взаимных упреков и недопонима-
ния возможен, уверены участники за-
седания, но лишь в том случае, если 
все стороны будут проявлять к этому 

должное внимание. Каким образом 
сделать нашу жизнь лучше с практи-
ческой точки зрения, шла речь в до-
кладах и выступлениях участников и 
экспертов клуба.

По словам председателя комитета 
по долговой безопасности ЧРо «Дело-
вая Россия» Ульяны Степановой, вы-
вести российское законодательство на 
новый качественный уровень может 
институт медиации – независимый 
посредник при разрешении правовых 
конфликтов. Пока о медиации много 
говорят, но на практике она мало где 
работает, несмотря на то что эффектив-
ность ее очень высока. 

Стоит отметить, что в качестве экс-
перимента институт медиации создан 
в Свердловской области, и за три года 
стало ясно, что подавляющее коли-
чество конфликтных проблем можно 
снять, не доводя ситуацию до зала 
судебных заседаний. Речь идет о тех 
случаях, когда стороны конфликта из-
начально обращаются за помощью к 
профессиональным медиаторам.

Пока, к сожалению, до института 
профессиональной, компетентной ме-
диации российским регионам далеко. 
Наиболее простое объяснение – отсут-
ствие кадров, а также соответствую-
щей образовательной программы: 
настоящих медиаторов, к примеру, в 
Челябинске не готовит ни одно учебное 
заведение. И это при том, что уже не-
сколько лет в нашей стране действует 
закон «об альтернативной процедуре 
урегулирования споров с участием по-
средника (процедуре медиации)».

По мнению Константина Захарова, 
к становлению гражданского общества 
медиация имеет самое непосредствен-
ное отношение, но вся проблема в том, 
что в нашей стране отсутствует медиа-
тивная культура.

Чтобы решить проблему отсутствия 
медиации в Челябинской области, сти-

мулировать ее развитие, участники 
заседания сформулировали несколько 
основных принципов, которые были 
прописаны в итоговой резолюции за-
седания. во-первых, по мнению участ-
ников встречи, необходимо создать 
условия для подготовки медиаторов на 
базе юридических факультетов по про-
грамме, утвержденной Министерством 
образования и науки Российской Феде-
рации. во-вторых, большое значение 

имеет практика обученных медиато-
ров на экспериментальных площадках 
– в медиативных комнатах в арби-
тражном суде, судах общей юрисдик-
ции, мировых судей. в-третьих, важно 
исследовать и обобщать медиативную 
практику. Кроме того, решено напра-
вить обращение в адрес арбитражно-
го и Челябинского областного судов с 
предложением создать эксперимен-
тальные медиативные комнаты. Не по-

следнюю роль, по мнению участников 
заседания, играет пропаганда медиа-
ции: люди должны понимать, что это 
эффективная форма решения право-
вых споров. 

Помимо этого, председатель отрас-
левой комиссии по машиностроению 
«ПРоМаССа» Максим Кошмар выска-
зал ряд предложений, касающихся 
развития диалога между государством 
и бизнесом. Представитель региональ-
ного объединения «ПРоМаСС» озвучил 
мысль о необходимости проведения 
опроса среди южноуральских предпри-
ятий на предмет оценки эффективности 
и востребованности мер государствен-
ной поддержки предпринимательства, 
и с учетом полученных результатов 
предложить изменения в региональ-
ное законодательство.

Подводя итоги встречи, Константин 
Захаров обратил внимание, что граж-
данская позиция человека не должна 
сводиться только к его участию в вы-
борах, она должна предполагать и уме-
лое, всестороннее пользование теми 
законами, которые прежде всего напи-
саны для блага обычного гражданина, 
а не для удобства чиновника.

Ирина ЯббароВа

Константин Захаров, депутата Законо-
дательного Собрания Челябинской обла-
сти, заместитель председателя комитета 
по экономической политике и предприни-
мательству (фракция «Единая Россия»): 

– Насущность обсуждаемой темы, наверное, 
как раз и исходит из того, что наше государство 
– на пороге достаточно серьезных изменений, 
прежде всего в правовой плоскости. Это свя-
зано с тем, что сегодня в стране действуют за-
коны, которые достались нам в наследство еще 
со времен Советского Союза, а есть и принятые 
уже в современной России законы, противо-
речащие друг другу. И настало время навести 
порядок, привести все к общему базису. Но сде-
лать это можно лишь совместными усилиями власти и общества. Граждане 
должны принимать в этом процессе непосредственное участие.

«Государство и граждане. Как сделать жизнь комфортнее?» – имен-
но так звучала тема заседания дискуссионного клуба политического 
действия «4 ноября», которое состоялось в Законодательном Собрании 
Челябинской области 26 сентября. Участники встречи – депутаты, 
представители общественных организаций, бизнеса.

На повестке дня были вопросы выра-
ботки системы мер, направленных на 
пресечение незаконной деятельности 

по перевозке пассажиров легковым такси, под-
держку легальных перевозчиков и организации 
весового контроля транспортных средств на ав-
томобильных дорогах Челябинской области.

открывая заседание, владимир Мякуш отме-
тил, что в настоящее время в Челябинской области 
складывается сложная ситуация в сфере перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси. Несмотря на 
принимаемые меры, не все перевозчики легко-
вого такси стремятся легализовать свой бизнес. 
Беспокоит и тенденция сдачи предпринимателями 
полученных ранее разрешений, что приведет к 
дальнейшему увеличению числа нелегалов и со-
кращению налоговых платежей, поступающих в 
бюджет. Несоблюдение нелегалами обязательных 
требований, предъявляемых к легковому такси, 
также негативно влияет на безопасность пассажи-
ров и дорожного движения в целом.

Первый заместитель председателя областно-
го парламента Юрий Карликанов добавил, что в 
соответствии с федеральным законодательством 
проверки непосредственно в процессе перевоз-
ки легковым такси осуществляют органы ГИБДД. 
С 1 июля 2012 года в КоаП Российской Федера-
ции предусмотрены административные штрафы 
для нелегальных перевозчиков, не имеющих 
разрешения, и за незаконное использование 
атрибутики легкового такси (опознавательный 
фонарь, «шашечки»). Для водителей штрафы 
составляют 5 тысяч рублей, для должностных 
лиц – 20 тысяч рублей, для юридических лиц – 
500 тысяч рублей. однако в 2013 году отмечается 
значительное снижение выявленных ГИБДД на-
рушений в данной сфере (за семь месяцев 2013 
года – 19, за шесть месяцев 2012 г. – 366).

в соответствии с КоаП РФ предусмотрена от-
ветственность за осуществление предпринима-
тельской деятельности без государственной ре-
гистрации в качестве индивидуального предпри-

нимателя или юридического лица. Составление 
протоколов о данных административных право-
нарушениях находится в компетенции налоговых 
органов и органов внутренних дел (полиции).

По итогам обсуждения первого вопроса 
участники совещания указали на необходимость 
проведения регулярных рейдов по выявлению 
нелегальных перевозчиков легкового такси в 
местах их основной концентрации (железнодо-
рожный, авиа- и автовокзалы), для чего требу-
ется создание комиссии с участием представи-
телей минстроя, ГУ МвД России по Челябинской 
области и УФНС по Челябинской области.

Министерству строительства области ре-
комендовали проинформировать глав му-

ниципальных образований о принимаемых 
мерах, направленных на пресечение неза-
конной деятельности по перевозке пассажи-
ров легковым такси и поддержку легальных 
перевозчиков, а Управлению Федеральной 
налоговой службы по Челябинской области 
– провести оценку поступлений в бюджет от 
предпринимательской деятельности в сфере 
легкового такси.

Данный вопрос остается на контроле у коми-
тета Законодательного Собрания по промышлен-
ной политике, который запланировал рассмо-
треть ситуацию в сфере перевозок пассажиров 
легковым такси по итогам 2013 года.

Подробности на сайте ЗСО www.zs74.ru

Председатель Законодательного Собрания Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») провел рабочее совещание, в котором приняли участие первый зампред ЗСО Юрий 
Карликанов (фракция «Единая Россия»), председатель комитета по промышленной 
политике Андрей Самсонов (фракция «Единая Россия»), глава Челябинска Станислав Мо-
шаров, представители областного министерства строительства, инфраструктуры и до-
рожного хозяйства, областной прокуратуры, ГУ МВД России и Управления Федеральной 
налоговой службы по Челябинской области.

станет ли жизнь комфортней?

бороться с нелегальными такси буДут с помощью рейДов
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Председатель регионального 
парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») и де-
путат ЗСО Владимир Перезолов 
(фракция «Единая Россия») 1 октя-
бря произвели торжественный 
запуск двух котлов новой блочно-
модульной котельной в Красно-
сельском сельском поселении 
Увельского района.

в целях реализации областного 
Закона «об энергосбереже-
нии и повышении энергети-

ческой эффективности на территории 
Челябинской области» на Южном Ура-
ле действует программа повышения 
энергоэффективности, в рамках ко-
торой региональные законодатели и 
правительство области ежегодно при 
формировании областного бюджета 
предусматривают средства на модер-
низацию систем теплоснабжения в 
территориях. Буквально за два года 
властям удалось в разы сократить ко-
личество неэффективных и убыточных 
котельных. 

С торжественного открытия и 
запуска современной, экономич-
ной и энергоэффективной блочно-
модульной газовой котельной на-
чался новый отопительный сезон в 
селе Красносельском. С ее помощью 
будет осуществляться теплоснабже-
ние многоквартирного жилого фонда, 
детского сада, школы и Дома культу-
ры. Долгое время прежняя морально 
и физически устаревшая котельная 
была убыточной. в 2012 году был най-
ден инвестор для постройки новой. 

Между администрацией Увельского 
района, государственным комитетом 
«Единый тарифный орган» и инвесто-
ром было заключено инвестиционное 
и тарифное соглашения, согласно ко-
торым инвестор обязался построить 
новую котельную мощностью 1,9 
Мвт, а замена подводящих газовых и 
разводящих тепловых сетей осущест-
влялась на средства районного и об-
ластного бюджетов. Курировал проект 
депутат южноуральского парламента 
от Увельского района владимир Пере-
золов. он контролировал все этапы 
проекта – от заключения соглашения 
и закупки оборудования до подключе-
ния новой котельной к сетям поселка 
и ввода ее в эксплуатацию. 

– Запуск новой современной ко-
тельной — это результат последо-
вательной работы по модернизации 
коммунальной сферы, которая ведется 

в районе. в области созданы норматив-
ная правовая база и механизм замены 
неэффективных котельных, выделя-
ются средства для замены изношен-
ных теплосетей. Комплексный подход 
к решению проблем теплоснабжения 

позволяет снижать эксплуатационные 
издержки, сдерживать темпы роста 
тарифа на тепловую энергию и гаранти-

ровать обеспечение населения теплом 
в отопительный период, – отметил 
владимир Перезолов. 

Председатель Заксобрания влади-
мир Мякуш отметил, что надежное 
теплоснабжение и комфорт населения 

— один из главных приоритетов в 
работе исполнительной и законода-
тельной властей. 

– Самое главное для человека 
– комфортные условия для повсе-
дневной жизни. Поэтому в области 
проводится планомерная работа по 
ликвидации неэффективных убыточ-
ных котельных. 1 января 2011 года на 
Южном Урале было 155 неэффектив-
ных котельных. Сегодня их осталось 
меньше семидесяти. Из восьми убы-
точных котельных Увельского райо-
на осталось три, и их в ближайшее 
время тоже заменят на новые. Это 
показатель работы руководителей 
района и его представителей в об-
ластных органах власти, в том числе 
депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области владимира Пе-
резолова, который вкладывает сред-
ства, силы и энергию в обеспечение 
теплом жителей Увельского района, 
– сказал спикер регионального пар-
ламента. 

Для жителей поселка открытие 
новой котельной – долгожданное со-
бытие. Раньше в морозные, ветреные 
зимы в их домах было холодно. С запу-
ском новой котельной все изменится. 

отметим, что после открытия новой 
котельной в Красносельском сельском 
поселении председатель южноуральско-
го парламента владимир Мякуш поручил 
всем депутатам Заксобрания в своих из-
бирательных округах взять на контроль 
вопрос реконструкции и строительства 
новых котельных и разводящих тепло-
вых сетей. Контролировать ситуацию по 
области в целом будет рабочая группа 
под руководством первого заместителя 
председателя Законодательного Собра-
ния, председателя комитета по строи-
тельной политике Юрия Карликанова 
(фракция «Единая Россия»).

оксана ВелИКаЯ.
Фото Наиля ФаттахоВа

с теплом в кажДый Дом

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»): 

– в области проводится реконструкция и замена котельных: мы избав-
ляемся от неэффективных, очень затратных и неустойчиво работающих 
систем теплоснабжения. Конечно, это требует бюджетных вложений, но 
вместе с этим к строительству новых котельных привлекаются инвесто-
ры. открытие еще одной новой котельной в Красносельском сельском 
поселении – это результат общей работы областных и муниципальных 
властей. Старая котельная была построена 50 лет назад, оборудование 
уже устарело, и изначально она была маломощная. Новая современная 
блочно-модульная котельная решает проблему теплоснабжения поселка. 
она полностью автоматизирована, энергоэффективна, ее КПД составляет 
более 90 процентов. По прогнозам, котельная окупится в течение пяти лет 
и инвесторы начнут получать прибыль. Это долговременная перспектива, 
которая устраивает всех: и власть, и инвесторов, и население. Я очень 
рад, что жители Красносельского поселения получили надежную котель-
ную, которая обеспечит уют, тепло и комфорт их домов.

Лидия СУМСКИХ, жительница поселка Красносельского:
– Мы очень ждем тепла в квартирах. Я живу на втором этаже, в угловой 

северо-восточной квартире. в холодные зимы мы всегда мерзли в своих 
квартирах. На первых этажах немного потеплее, а до вторых этажей, види-
мо, не хватало давления в трубах. в этом году нам заменили всю систему 
отопления, построили новую котельную. Мы надеемся, что теперь во все 
наши квартиры придет тепло. Большое спасибо депутатам, администрации 
района и всем, кто участвовал в строительстве новой котельной.

Владимир ПЕРЕЗОЛОВ, де-
путат Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– КПД новой котельной в разы 
выше старой, при этом в ее мощ-
ность еще заложен резерв под 
возможное увеличение расхода 
тепла. она надежна и более эф-
фективно сжигает топливо, что 
улучшает качество энергоносите-
лей. Параллельно со строитель-
ством новой котельной заменили 
и старые изношенные теплосети – 
работа проводилась комплексно. 
Это дает гарантию обеспечения 
жителей села теплом.

три года назад в Челябинской области было около 190 неэффективных 
источников отопления из 820. Сейчас их менее 80. только за 2011 – 2012 годы 
реконструировано, заменено либо выведено из эксплуатации с переводом 
потребителей на индивидуальное отопление 87 неэффективных котельных, 
по которым ранее убытки составляли около 170 миллионов рублей в год. 
При этом привлечены средства инвесторов в размере около 1 миллиарда 
рублей. 

На начало 2013 года насчитывалось 99 убыточных котельных. Для их 
замены необходимо привлечение средств инвесторов в размере более  
2,1 миллиарда рублей. в этом году были достигнуты договоренности с инве-
сторами о строительстве 23 новых котельных (взамен 19 неэффективных). 
в результате проведенной работы заметно снизились убытки, вызванные 
неудовлетворительным техническим состоянием котельных. так, если в 2012 
году убытки, вызванные сверхнормативными потерями, составляли 55% от 
общей суммы, то в 2013 году – 42%.

Челябинская область близка к тому, чтобы полностью уйти от устаревших, 
неэффективных, аварийных источников отопления в ближайшие два года.

Факты и циФРы
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– Законопроект о беспрепят-
ственном доступе инвалидов 
разработан в соответствии с 

государственной программой Российской Фе-
дерации «Доступная среда» на 2011 – 2015 
годы, – рассказала Лариса Николаевна. – На 
сегодняшний день в Челябинской области 

органы государственной 
власти проводят серьезную 
работу по формированию 
доступности социальных 
объектов, в том числе 
учреждений образования, 
здравоохранения, культу-
ры, для людей с ограничен-
ными возможностями.

также Лариса Мошкова 
добавила, что в настоящее 
время ведется паспортиза-
ция социальных объектов 
региона на предмет их до-
ступности для всех катего-
рий инвалидов и маломо-
бильных групп населения. 
Уже сформирован реестр 
социально значимых объ-
ектов, органы государствен-

ной власти проводят работу по заполнению кар-
ты доступности объектов и услуг Челябинской 
области на федеральном портале «Доступная 
среда». Из пяти тысяч объектов, вошедших в 
реестр, три тысячи уже паспортизированы. 

– Принятие этого законопроекта станет 
началом системной работы в решении про-

блем доступности объектов социальной ин-
фраструктуры для инвалидов и маломобиль-
ных групп населения, – подчеркнула Лариса 
Мошкова.

Комментируя проект закона, заместитель 
председателя Законодательного Собрания, 
председатель комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия») заметил, 
что законопроект крайне важен, поскольку 
напрямую касается более 300 тысяч южноу-
ральцев.

– Должен сказать, что сейчас в Челябинской 
области немало делается для того, чтобы зда-
ния социальной инфраструктуры стали более 
доступными для инвалидов, – сказал алек-
сандр Леонидович. – тем не менее, к сожале-

нию, мы должны констатировать факт, что на 
территории региона нет ни одного объекта, 
который бы комплексно соответствовал всем 
требованиям доступности. Поэтому работы 
предстоит много. После принятия закона бу-
дет разработана соответствующая программа, 
предусмотрено необходимое финансирование, 
думаю, все это позволит обеспечить не толь-
ко в Челябинске, но и на территории всего 
Южного Урала полную доступность объектов 
инфраструктуры для людей с ограниченными 
возможностями.

Стоит добавить, что пока проект закона 
принят депутатами только в первом чтении. 
Работа над законопроектом будет продол-
жена.

Ирина ЯббароВа

Доступная среДа – неограниЧенные возможности

Александр ЖУРАВЛЕВ, заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области, предсе-
датель комитета по социальной и мо-
лодежной политике, культуре и спорту 
(фракция «Единая Россия»): 

– Между первым и вторым чтениями 
мы продолжим работу над законопроек-
том, у депутатов есть возможность пред-
ложить свои поправки и дополнения. Если 
особых споров по законопроекту не воз-
никнет, думаю, уже в октябре мы примем 
его во втором и третьем чтениях. После 
чего начнется работа по формированию 
специальной программы.

В скором времени все социально значимые объекты в Челябинской области 
должны стать доступными для инвалидов. С таким прицелом на будущее депу-
таты ЗСО на последнем заседании рассмотрели проект закона «Об обеспечении 
беспрепятственного доступа инвалидов и других маломобильных групп населения 
к информации, объектам социальной и транспортной инфраструктуры в Челябин-
ской области». С докладом по этой теме перед законодателями выступила министр 
социальных отношений Челябинской области Лариса Мошкова.

В понедельник, 7 октября, в 
Челябинской области стартовала 
очередная Неделя донора, про-
ходящая в рамках партийного 
проекта «Стань донором – подари 
жизнь!»

в этот раз на центральной пло-
щади Челябинска размести-
лись сразу две мобильные 

станции переливания крови — об-
ластная и федеральная. в Магнитогор-
ске, Златоусте, Миассе, Южноуральске 
и Сатке также открылись передвиж-
ные службы крови, а в Карталы при-
был железнодорожный донорский 
вагон. в рабочем режиме во всех 
городах области работают и стацио-
нарные филиалы областной станции 
переливания крови. в течение всей 
недели любой желающий южноура-
лец может сдать кровь и спасти чью-
то жизнь. Персонал станций отмечает, 
что в момент проведения донорских 
акций сдают кровь около 100 (а ино-
гда и более) человек в день. Ежеднев-
но каждая станция собирает более 45 
литров крови.

Многие депутаты Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
являются штатными донорами. Уже 
в первые дни акции в очередной раз 
сдали кровь Константин Захаров, 
александр Мотовилов (фракция «Еди-
ная Россия») и координатор партийно-
го проекта «Стань донором — спаси 
жизнь!» вадим воробей.

александр Мотовилов сдает кровь 
каждые два месяца и всегда вместе с 
собой приводит друзей и коллег.

– Донорская кровь незаменима. 
Регулярно в медицинских учреждени-
ях проходят плановые и экстренные 
операции, при которых требуется пере-
ливание крови или ее компонентов, 
происходят дорожно-транспортные 

аварии, чрезвычайные происшествия, 
когда донорская кровь становится 
главным спасением для пострадавших, 
– отмечает александр александрович. 
– Поэтому и объявлена сегодня в об-
ласти Неделя донора, в Челябинске на 
площади Революции стоят сразу две 
мобильные станции переливания кро-
ви. все жители и гости города могут 
принять участие в акции, стать до-
нором и спасти жизни людей. в этом 
году я сдаю кровь уже четвертый раз. 

всегда после этой процедуры чувствую 
себя абсолютно здоровым и счастли-
вым человеком. Считаю, что каждый 
человек должен быть донором, потому 
что каждая капля нашей крови спасает 
чью-то жизнь.

вадим воробей отметил, что ряды 
донорского движения молодеют: с 
каждой неделей все большее коли-
чество молодежи приходит в мобиль-
ные и стационарные станции службы 
крови. 

– Недостаток донорской крови и 
ее компонентов обрел масштаб со-
циальной проблемы, поэтому с целью 
привлечения внимания молодежи и 
общественности к донорскому дви-
жению мы решили в рамках партий-

ного проекта снова провести Неделю 
донора в Челябинской области. Мы 
предложили вновь стать донорами 

всем молодым людям, сдававшим 
кровь во время предыдущей акции, 
которая проводилась с 15 по 21 апре-
ля нынешнего года. особенно радует 
то, что в этот раз было много и таких 
ребят, что пришли впервые. активно 
откликнулись на нашу акцию студен-
ты ЮУрГУ, агроинженерной академии, 
педагогического университета. актив-
но участвуют в акции депутаты За-
конодательного Собрания. Я сам уже 
много лет являюсь донором. Главная 
мотивация, которая снова и снова при-
водит меня в пункт сдачи крови, – это 
желание помочь другому человеку. 
Каждый донор спасает чью-то жизнь, 
поэтому, сдавая кровь, человек в пер-
вую очередь получает моральное удо-
влетворение. Кроме того, сдача крови 
полезна для нашего организма, – ска-
зал вадим воробей.

в день сдачи крови донор освобож-
дается от работы. также ему предо-
ставляется еще один оплачиваемый 
выходной день, который он может 
использовать в любое удобное для 
себя время. Кроме того, выплачива-
ется пособие в размере 393 рублей на 
горячий обед для восстановления сил. 
Но многие доноры жертвуют эти день-
ги в фонд Челябинского городского 
общественного движения помощи он-
кобольным детям «Искорка». Кстати, 
ящички для пожертвований находят-
ся на всех стационарных и мобильных 
станциях переливания крови.

оксана ВелИКаЯ.
Фото Наиля ФаттахоВа

сДавая кровь, мы жизнь спасаем

Виталий ХАТОВ, студент 
ЮУрГУ, 18 лет:

– Я впервые буду сдавать кровь. 
Мне интересно узнать, как прохо-
дит процедура, что ощущают люди 
после сдачи крови. Может быть, я 
смогу спасти чью-то жизнь. Думаю, 
что в дальнейшем буду сдавать 
кровь регулярно.

Полина ЮРОВСКИХ, студент-
ка ЮУрГУ, 18 лет:

– На станцию переливания кро-
ви меня привело желание помочь 
людям. К тому же у меня родители 
скоро получат звание «Почетный 
донор», поэтому решила пойти по 
их стопам и тоже стать донором. 
Наверное, как и все новички, я не-
много волнуюсь, но уверена, что 
все будет хорошо.

Анна ЧИНЯЕВА, студентка 
ЮУрГУ, 19 лет:

– Я сдавала кровь первый раз. 
Сначала было немного страшно, 
но оказалось, что бояться нечего. 
У меня мама донор, и я тоже дав-
но хотела им стать, сделать что-то 
полезное для общества. На стан-
цию переливания крови я пришла 
не одна – вместе с собой привела 
друзей.

Ксения МИРОНОВА, студент-
ка УрСЭИ, 18 лет:

– Я сдаю кровь уже третий раз 
за год. Первый раз сдать кровь мы 
решили вместе с подругой, когда 
проезжали мимо площади и уви-
дели машину службы крови. Потом 
мне стали приходить СМС с пригла-
шениями прийти и сдать кровь, и 
вот я приехала в третий раз. У меня 
нет времени быть волонтером, что-
бы помогать взрослым и детям, 
поэтому донорство для меня стало 
лучшим способом для оказания по-
мощи другим людям.
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Депутаты законоДательного собрания Челябинской области позДравили ветеранов южного урала с Днем пожилого Человека

мои гоДа – мое богатство
сатка

1 октября, в Международный день пожи-
лых людей, депутат Законодательного Собра-
ния Челябинской области Леонид Урмашов 
(фракция «Единая Россия») сделал подарок 
100-летней жительнице Сатки.

Клавдия васильевна вощинникова свой ве-
ковой юбилей отметила в феврале этого 
года. она – труженица тыла, работала на 

комбинате «Магнезит», но после травмы, в кото-
рой потеряла глаз, была вынуждена сменить место 
работы. твердый характер и целеустремленность 
помогли ей не опустить руки и найти новое дело 
по душе. она стала швеей – проработала до самой 
пенсии. Несмотря на солидный возраст, у бабушки отличная память, она здраво рассуждает, самостоятельно 
делает все по хозяйству и по-прежнему учит молодых уму-разуму.

в праздничный день Леонид Урмашов подарил бабушке цветы, подарки и сладости к чаю. Но больше 
всего она была рада визиту гостей, которым успела не только сказать спасибо, но и рассказать о своих 
проблемах.

Клавдия васильевна живет в квартире, где стена в одной из комнат постоянно мокнет и плесневеет. 
она уже сбилась со счету, сколько раз ей приходилось делать ремонт, чаще всего самостоятельно, так 
как из родственников у нее есть только племянницы, которые тоже уже в преклонном возрасте. Пред-
ложение от депутата Леонида Урмашова – найти причину промокания стен в квартире и устранить ее, 
а также сделать ремонт – бабушка приняла с благодарностью и слезами на глазах: «Спасибо, что вы 
меня не забываете!»

Поздравить пожилых людей с 
праздником – Днем пожилого чело-
века – в поселок Федоровку приехал 
председатель комитета по информа-
ционной политике, депутат Законо-
дательного Собрания Александр Мо-
товилов (фракция «Единая Россия»).

Праздничный концерт, посвя-
щенный Дню мудрости, про-
ходил во Дворце культуры «Бригантина». На торжество собралось около 400 

человек, среди них не только пенсионеры, но и их дети, а также внуки. «Мы хотим создать 
людям праздничное настроение, именно поэтому сегодня здесь для них организован 
концерт. Кроме этого, каждый гость праздника получит в подарок коробку конфет, чтобы 
потом дома вместе со своими родными выпить чая. от всей души поздравляю наших 
любимых бабушек и дедушек и желаю им добра, любви, долгих лет жизни и счастья», – 
поздравил александр Мотовилов.

Перед концертом для жителей поселка была организована полевая кухня, где всех 
желающих кормили кашей.

Жительница поселка Федоровки Галина Сергеева рассказала, что лично для нее День 
пожилого человека – это радостный повод прогуляться, встретиться со старыми знако-
мыми и добрыми друзьями, а также хорошо и весело провести время. «Мне здесь очень 
нравится. Здорово, что организовали концерт и собрали всех нас. Накормили вкусной 
кашей и напоили сладким чаем – жители с удовольствием пришли сюда», – сказала 
Галина Сергеева.

Юные жители поселка тоже с удовольствием отведали каши. Родители с улыбками на 
лицах говорили, что дома гречневую кашу с тушенкой детей есть не заставишь. а из по-
левой кухни да на свежем воздухе все ели с удовольствием.

магнитогорск
По инициативе депутатов Законодательного Собрания Челябинской области 

Александра Маструева и Рафката Тахаутдинова (фракция «Единая Россия») в 
филиале № 5 «Объединения городских библиотек» состоялся праздник, посвя-
щенный Дню пожилого человека.

Сотрудники библиотеки совместно с солисткой театра оперы и балета Надеждой 
Иващенко подготовили концертную программу. торжественное мероприятие 
проходило за празднично накрытыми столами. За чашкой чая гости предавались 

воспоминаниям о своей юности, говорили о настоящем, мечтали о будущем. в заверше-
ние праздничного мероприятия все гости получили подарки от депутатов.

еткуль – коркино
В честь Дня пожилого челове-

ка депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области Ва-
лерий Галеев (фракция «Единая 
Россия») принял участие в орга-
низации праздников для ветера-
нов Еткульского, Октябрьского и 
Коркинского муниципальных рай-
онов. По традиции в каждой де-
ревне Еткульского района прошли 
праздничные гуляния с песнями, 
танцами и чаепитием. Подарочные коробки конфет с поздравлениями депутата 
пришлись кстати!

в селе октябрьском каждый год 1 октября двери клуба имени Шевченко открываются 
для самых почетных граждан села – пожилых людей. Празднование этого праздника 
здесь проходит по-особому. хозяйки готовят блюда и приносят их на суд друг другу 

– в результате лучшие награждаются памятными подарками. в этом году те, кто удивил 
кулинарными изысками, получили призы от валерия Галеева: чайные наборы, праздничные 
сладости и книги рецептов. Ни один участник вечера в этот день не остался без подарка.

в Коркино районный праздник в честь Дня пожилого человека собрал настоящий аншлаг. 
ветеранов ждала веселая интересная конкурсная программа, по итогам которой определили 
лучшую бабушку района. такой конкурс среди бабушек проводится уже второй год подряд и 
никого не оставляет равнодушным. При этом наравне с любимыми бабушками в конкурсе 
участвуют и их внуки. Совместное творчество и сплетение талантов радует глаз! Депутат ва-
лерий Галеев направил участникам праздника поздравительный адрес и вручил подарки.

октябрьский район
В канун Дня пожилого человека 

ветеранов Октябрьского района ждал 
необычный сюрприз от депутата Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области Сергея Кравчука (фракция 
«Единая Россия»). По приглашению 
парламентария для них дали заме-
чательный концерт художественные 
коллективы и солисты Коркинского 
района. 

Коркинские артисты известны да-
леко за пределами Южного Ура-
ла. Например, на днях из одессы 

вернулся театр танца и песни «Проспект 
Горняков», где покорил сердца жюри. театр 
танца «аллегро» под руководством татья-
ны Перевозкиной, заслуженного работни-
ка культуры РФ, уже два десятилетия на 
вершинах всероссийских конкурсов разно-
го уровня. Денис Кульбакин – восходящая 
звездочка коркинской культуры.

И в октябрьском районе они тоже 
нашли благодарных слушателей, сорвав 
множество аплодисментов. в адрес ве-
теранов прозвучали самые теплые по-
здравления с праздником пожилых лю-
дей. Жизнь старшего поколения ознаме-
нована славным трудом на благо России 
и родного октябрьского района. в годы 
войны люди старшего поколения сража-
лись на фронте и трудились на оборонных 
предприятиях, в мирной жизни строили 
жилые микрорайоны: дома, больницы, 
школы, детские сады.

Сергей Кравчук передал представите-
лям старшего поколения слова благодар-
ности за мудрость, за добрые советы, за 
все, что ветераны сделали и продолжают 
делать для октябрьского района и Челя-
бинской области.

тракторозавоДский 
район Челябинска

27 сентября в помещении школы № 81 по-
здравляли ветеранов, проживающих в Тракто-
розаводском районе. Праздник для представи-
телей старшего поколения организовал депутат 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти Михаил Видгоф (фракция «Единая Россия»). 
Эта встреча открыла череду мероприятий, по-
священных Дню пожилого человека, которые 
будут проходить в районе до середины октября 
и сопровождаться праздничными концертами, 
чаепитием и подарками для жителей почтенно-
го возраста.

Михаил видгоф обратился ко всем собрав-
шимся: «от всей души поздравляем вас с те-
плым и сердечным праздником – Днем по-

жилого человека! Эта дата – прекрасная возможность 
сказать теплые слова благодарности вам – нашим от-
цам и матерям, ветеранам войны, труда, пенсионерам, 
пожилым жителям города за вклад в развитие нашего 
города, за многолетний добросовестный труд, наконец, 
за ваш опыт, доброту и мудрость! от всей души желаем 
вам крепкого здоровья, долгих лет жизни, оптимизма, 
веры, надежды и любви!»

Праздник завершился чаепитием, которое прошло 
в теплой и сердечной атмосфере.

калининский район Челябинска
В День пожилого человека при содействии депутата ЗСО Николая Янова (фракция «Еди-

ная Россия») праздничные концерты и угощение были организованы на двух площадках: 
Ледовой арене «Трактор» – для ветеранской ячейки «Ника-2», а также в школе № 129 – 
для ветеранов и пенсионеров, объединенных «Никой-1».

«На протяжении нескольких лет мы тесно сотрудничаем с различными советами ветеранов 
Калининского района Челябинска. Каждый совет имеет свою площадку, где устраиваются 
отчетно-выборные конференции, проводятся праздники и концерты, как правило, такая 

площадка находится в близлежащей школе. очень часто председатели советов ветеранов обращаются 
к депутатам за помощью в проведении праздников, просят принять личное участие в мероприятиях. И 
мы всегда идем навстречу объединениям старшего поколения», – отметил Николай Янов.

советский район Челябинска
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Спортивный праздник для семей работ-
ников Челябинского металлургического 
комбината и его дочерних предприятий 

проводится 15 лет, с 1999 года. в первых стартах 
принимали участие 40 семей, а последние годы 
за звание самых спортивных соревнуются уже 
до 300 семей.

По итогам праздника победители были на-
граждены грамотами и призами. отдельно 
были вручены призы в номинациях «За волю к 
победе» и «Самый активный болельщик». Кро-
ме этого, все участники соревнований получили 
замечательные сладкие призы.

1 2

3 4

Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Михаил Видгоф (фракция 
«Единая Россия») и представители компании «Бовид» приняли участие в озеленении 
парка Дружбы, который расположен в Тракторозаводском районе. Мероприятие про-
шло в рамках общегородской акции «277 тысяч деревьев к 277-летию Челябинска». «Я 
всегда с удовольствием принимаю участие в подобных акциях, ежегодные мероприя-
тия по высадке новых деревьев стали уже доброй традицией. Особо приятно прово-

дить эту акцию в парке Дружбы, 
ведь это место уже полюбилось 
жителям района», – говорит депу-
тат Михаил Видгоф.

Строительство парка Дружбы 
было начато в 2007 году. он 
расположен в центре северо-

восточного микрорайона, недалеко от 
Первого озера. в парке уже устроены 
аллеи и пешеходные дорожки, детские 
уголки и площадки для отдыха.

парк Дружбы стал зеленее «золотая осень – 2013»
Праздник спортивных семей «Золотая 

осень – 2013» состоялся 29 сентября на 
стадионе «Металлург» в Челябинске. С 
приветственным словом к участникам 
соревнований обратился один из органи-
заторов мероприятия – депутат Законо-
дательного Собрания области Петр Чер-
касов (фракция «Единая Россия»).

гороДок на миллион!
Депутат Законодательного Собрания Челябинской области Сергей Кравчук (фракция 

«Единая Россия») открыл уже третью детскую площадку в рамках своей шефской акции 
«Городок на миллион». На этот раз повезло ребятишкам села Еткуль. На его центральной 
площади разместился масштабный современный детский игровой комплекс, созданный по 
самым высоким европейским стандартам, а самое главное – соответствующий всем требо-
ваниям безопасности ребенка. На игровой площадке общей площадью 650 кв. м появились 
разнообразные развлечения для детей 
от 3 до 14 лет: горки, лесенки, песочницы, 
карусели, качели, различные качалки и 
балансиры...

акция депутата «Городок на милли-
он» стартовала в 2011 году. такие 
городки уже появились в поселке 

Первомайском Коркинского района и в селе 
октябрьском октябрьского района, в планах 
Сергея Кравчука на следующий год – «Горо-
док на миллион» в Коркино.


